MEDIO: PORTAL EL ECONOMISTA FECHA: 29/OCTUBRE/2012





Pasivos de corto plazo presionan a ocho estados

29 Octubre, 2012 - 22:34

Credito:

Yolanda Morales / El Economista



Foto Archivo: EE

Ocho entidades del país presentan mayor riesgo financiero al administrar montos elevados de deuda de corto plazo. Se trata de Quintana Roo, Nuevo León, Chihuahua, Veracruz, Coahuila, Michoacán, Baja California y Zacatecas, reconoce el director de Finanzas Públicas de Fitch Ratings, Humberto Panti.

Son estados que actualmente tienen su calificación en perspectiva "negativa", lo que significa que en un plazo de un año o año y medio podrían sufrir un recorte en su nota, aclara.

En conversación con El Economista, previo a su participación en el seminario anual de Fitch, sobre finanzas nacionales y subnacionales, reconoce que algunas de estas entidades, como Coahuila, Veracruz y Nuevo León, entraron en una fase de reestructuración de sus deudas, sobre todo de pasivos no bancarios. Particularmente, Veracruz y Coahuila traen programas de ajustes fiscales muy estrictos, refiere.

Sin embargo, en la mayoría de estos casos se mantienen altos niveles de pasivos de corto plazo bancario y no bancario poco transparentes; presiones de liquidez, y deterioro consistente en la generación de ahorro interno.

ZACATECAS, EL MAL EJEMPLO

Destaca la situación de Zacatecas, que en el último año incrementó su deuda hasta 5,000 millones de pesos y pasó ya por un incumplimiento de crédito de 300 millones de pesos durante el cambio de administración local, a principios del 2012.

"Se queda como antecedente negativo y aun cuando hayan resuelto esa situación, la calificación no se restituye al nivel original y permanece con una nota de carácter especulativo", comenta.

La calificadora advirtió en septiembre pasado: "La actual administración continúa con el uso recurrente de créditos de corto plazo como una estrategia para financiar déficits en sector salud y educativo, principalmente".

CUANDO SÍ ES OPCIÓN

No obstante estas alertas, el especialista de Fitch observa que 67% de las entidades federativas que califica la agencia todavía puede incrementar su endeudamiento sin afectar su perfil crediticio. Esto les permitiría a 19 gobiernos subnacionales potenciar la capacidad de inversión en infraestructura, observa.

"Las grandes empresas corporativas financian sus planes de expansión a través de un uso adecuado y planeado de endeudamiento, lo mismo podría hacer 67% de las entidades que calificamos. El endeudamiento no es malo y debe usarse de forma prudente para reforzar y potenciar la capacidad de inversión de las entidades", explica el entrevistado.

Al 30 de septiembre de este año, Fitch calificó 196 operaciones financieras de entidades subnacionales que sumaron 223,300 millones de pesos, lo que representa 55% de la deuda subnacional del país.

De este monto, 77% corresponde a créditos bancarios y 23% restante, a emisiones bursátiles.

El especialista confía en que estas proporciones podrían cambiar una vez que los gobiernos estatales y municipales busquen más financiamientos en emisiones bursátiles.

En el seminario que dirigirá Fitch tratarán de identificar las mejores prácticas administrativas de los gobiernos subnacionales por el impacto que podrían tener a nivel macro.